

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 4 DE MAYO DE 1927

Número 2546

AD EL KRIM DESDE SU DESTIERRO EXCITA A LOS MARROQUIS A PROSEGUIR LA GUERRA

Mermará este año la producción de tabaco en todos los países

Washington.—Según noticias que por conducto de diversos cónsules americanos han llegado al Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, se sabe que Santo Domingo, Australia y Palestina producirán este año mucho menor cantidad de tabaco que en años anteriores.

En cuanto a Santo Domingo, se habla calculado que la producción del año en curso sería de 40,000,000 a 50,000,000 de libras, pero los plantíos han estado expuestos a una sequía tal, sobre todo en la provincia de Santiago, que se cree difícil que pase de 35,000,000.

Con respecto a Palestina, la cosecha no rendirá probablemente más de 1,040,000 libras, lo que representa un descenso del 18 por ciento en relación con lo que rindió la cosecha de 1925.

En Victoria, que es el estado que reproduce más tabaco en Australia, se dedicaron 1,000 acres a su cultivo este año, pero a causa de una enfermedad que se ha presentado en las plantas se teme que el rendimiento total no pase de las dos terceras partes de lo que en condiciones normales sería.

Pide Madden cincuenta millones para ampliar las obras del Canal

Washington.—El representante

Se piden 50 millones de dólares para mejoras en el Canal de Panamá

Madden, Presidente de la Comisión de Créditos de la Cámara, se dirigió al Presidente Calvin Coolidge, demandando la concesión de \$50,000 para la ampliación de las obras del Canal de Panamá. Según Madden, construyendo en Panamá triples esclusas, no se requeriría en un periodo de muchos años el llevar a la realización el proyecto del Canal de Nicaragua, que se propusiera a Mr. Coolidge. Las esclusas de Panamá son dobles actualmente.

«El Amado de los Dioses» nueva Film, será ejecutada por artistas de toda Europa

París.—Morris Gest, el conocido empresario neoyorquino que está trabajando en la película, «El Amado de los dioses» ha escrito a todos los Ministros de Bellas Artes de los diversos gobiernos de Europa pidiéndoles que le suministren nombres de artistas capacitados para figurar en la obra en preparación.

Gest desea un elenco verdade-

ramente internacional y tiene intenciones de visitar Rusia, España, Italia y Alemania para realizar su programa.

Una carta de Abd El Krim

Londres.—Abd el Krim, desde su destierro, ha remitido una carta al Jefe de la tribu Tamsamante, pero dirigida a sus antiguos subordinados, instándolos a unirse al jefe de la tribu y renovar la lucha contra los franceses y los españoles.

Tal dice un despacho que desde Tánger le enviara a la Westminster Gazette su Corresponsal quien agrega que como resultado de la conmoción producida por la carta de Abd el Krim se nota gran actividad en la zona española de Marruecos, y especialmente en el sector de Albucemas.

Una casa para Marquina

Madrid.—Los intelectuales de la Argentina se han suscrito con cinco mil pesetas a la suscripción abierta en Madrid para regalar una casa al inspirado poeta Eduardo Marquina.

Las obras de mejoras en Málaga

Malaga.—El Ayuntamiento no aceptó la proposición de una empresa inglesa que se comprometía a verificar obras importantes en la población, reformando por completo la parte vieja de la ciudad.

El Ayuntamiento ha hecho un llamamiento a los vecinos de la población para que se recauden fondos con que ayudar al presupuesto del Estado al objeto de emprender inmediatamente las mejoras que exige la vida activa de aquella población.

Los textos de enseñanza

Madrid.—El Ministro de Instrucción Pública someterá a la aprobación del gobierno un proyecto de ley que obliga a someter al juicio de un tribunal nombrado al efecto a los libros de texto de todos los centros de enseñanza oficial en España.

Esta disposición está encaminada a evitar que los alumnos estudien en textos contrarios a las ideas de sano patriotismo y buenas creencias. Esta censura registró únicamente para los centros oficiales.

AEROGRAMAS

New York.—Los trabajadores radicales celebraron su acostumbrada conferencia de mayo, en la cual discutieron especialmente, la actitud que deben tomar en cuanto a la política norteamericana referente a México, Nicaragua y China.

La policía toma precauciones.

New York.—Varios misioneros que después de recorrer toda China y Asia, han regresado a esta ciudad declaran que no creen posible un pronto arreglo, pues en esos lugares se ha despertado un espíritu bélico insostenible.

Washington.—El Almirante Bullard, presidente de la Asociación del Radio, ha dicho que aún falta para que eso sea perfecto y que es de urgente necesidad una unión para que se coopere con mejores resultados.

New York.—Los miembros del reloj negro del Canadá, efectuarán una lucida parada, en celebración del día del trabajo.

Según preparativos que se hacen promete sea una fiesta que hará memoria.

Chicago.—El Presidente cubano Machado ha sido recibido aquí con todos los honores que corresponden a un primer mandatario de una nación amiga. Prominentes ciudadanos encabezados por el vice Presidente Dawes extendieron la bienvenida en la estación dirigiéndose a bordo de auto hasta el ayuntamiento escoltado por un piquete de caballería; las bandas tocaban el himno cubano.

Arreglo pacífico de los asuntos de Taras

Para servir la dirección de la escuela de Taras (Cartago), el Ministerio de Educación Pública había designado a don Ignacio Barahona, maestro de preparación corriente no extraordinaria, como hemos visto anunciado en una correspondencia. Respetuosos a la conciencia ajena, no podríamos ni nos corresponde decir por qué motivos el señor Barahona hace alardes de irreligiosidad y sobre todo de anticatolicismo, expresándose de la Religión y de sus dogmas con un desprecio que acusa muy bien su preparación cultural, y hasta su falta de sentido magisterial.

Es el caso que apenas se hizo cargo de la dirección de la escuela de Taras, comenzó a hostilizar a las maestras sus subordinadas por cuanto siguiendo una costumbre honesta y antigua rezaban un simple «Padre nuestro», antes de comenzar las clases, y por cuanto ateniéndose a la misma costumbre enseñaban algunas nociones de catecismo. A todo esto se debe añadir que el señor Barahona en sus conversaciones, dichos y palabras no guardaba el decoro de-

bido. Poco a poco se fueron agravando las diferencias entre el director y el personal de la escuela, sin que fueran parte para contener en los límites debidos, al señor Barahona ni las representaciones que las maestras hicieron al Inspector Provincial ni las muy comedidas y ordenadas protestas que en una asamblea de maestros hicieron el personal hostilizado. Las maestras presentaron su renuncia al Inspector Provincial, don Jenaro Araya, y éste en la esperanza de poder conciliar las diferencias no tramitó la renuncia. Así fué que las maestras se extrañaron y escandalizaron cuando el director Barahona, el martes pasado se paladeaba leyendo la «Tribuna» en la que se anunciaba que el señor

Ministro había aceptado la renuncia del personal de la escuela de Taras, por indisciplinado. Acudieron las maestras al Inspector Provincial, quien les manifestó que tal noticia debía ser falsa, pues que la renuncia presentada obraba en sus manos y no había sido comunicada al Ministerio.

El miércoles pasado vinieron las maestras a San José, para entrevistarse con el señor Ministro, no para conservar sus puestos, sino para hacer constar que no habían sido disciplinadas como decía «La Tribuna», y para protestar por la conducta innoble del director que no sólo en privado sino también en periódicos había denigrado a sus maestras. Una vez enterado el señor Ministro de las razones que abonaban la conducta del per-

sonal de la escuela de Taras, les pidió excusas por la ligereza en que había incurrido al aceptar una renuncia que no se le había presentado y prometió arreglar los asuntos en forma decorosa.

Al día siguiente aceptó la renuncia del director señor Barahona, no obstante que las maestras habían insistido una y otra vez en que sus intenciones no eran las de que se separara a Barahona sino solamente defender su dignidad magisterial hondamente ofendida con el injusto cargo de indisciplinadas que les había hecho el Ministro y el señor Barahona. En verdad aunque el Ministerio no hubiese separado a Barahona éste no habría podido mantenerse en Taras, en donde los padres de familia sin distinción alguna, el pueblo todo

PROGRAMA

del concierto que ejecutará la Banda Militar a las 20 hs. (8 pm). en el Parque Central.

1º Marcha Nupcial. I. Cardona.

2º Paz y Labor. Obertura. G. Pares.

3º Mis Pesares. Intermezzo. E. Jiménez Núñez.

4º Eva. Gran Selección. F. Lehar.

5º Dolores. Vals. E. Waldteufel.

San José, 4 de Mayo de 1927.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

estaba del lado de las maestras, y hasta algunos amenazaban con retirar sus niños si continuaba el señor Barahona.

Quedaron pues solucionadas las dificultades originadas por la intolerancia de un señor director de escuelas.

FUNERAL SOLEMNE en sufragio del alma del

Presbo. don J. Joaquín González Z.

mañana jueves a las 8 horas en la PARROQUIA DE SAN PABLO DE HEREDIA, con motivo de cumplirse el TRIGÉSIMO DÍA de su muerte.

El Cura,
ABEL CASTILLO VEGA

TARJETA

San José, Mayo 4 de 1927

Sr.

Don Angel Archilla Cabrera

Ciudad

Muy señor mío:

Antes de irse de esta tierra donde encontre un sol que lo alumbró oficialmente, le suplico por cortesía repetir POR ESCRITO lo que dijo en Heredia respecto a la Virgen de los Angeles que se venera en Cartago, conforme relata «El Eco Católico Herediano.»

De U. atto. S. S.

J. D. LAONIS

Ciencia Histórica

Florenco mío:

Gracias a tu soberana y real voluntad soy torero en esta plaza, y para no desmerecer la confianza que a bien tuviste depositar en mi humilde persona, debo recibir los toros tal como vayan saliendo del corralón protestante. Uno, y de los más furibundos, me ha salido al encuentro hace pocos días, y tal debe ser que ya en mi anterior dábate detallada noticia de algunas de sus cornadas.

Mas no creas que es invención reciente. No lleva marca alguna, por lo cual es mi opinión que el feliz animal pertenece a la categoría de muestras que los de la otra banda suelen pasear por todos los mercados y canchas de la América Latina, cosa por otra parte muy racional, pues que sabes que los borricos rebusnan hoy de la misma manera y con el mismo timbre de voz que los del cuento de Cervantes.

Descríbote las señas de la alimaña. Llámase: *¡Esos Protestantes!*. «Milagros del ingenio moderno hicieron que a pesar de su tamaño y especie, fuese repartida en hoja suelta por los doce y medio propagandistas protestantes que forman la plana mayor del ejército de operaciones de los evangélicos en San José. Es copia o reproducción de la «mismísima cosa» que publicó el periódico protestante llamado «Mensajero» en uno de sus números del año pasado. Esto y la anonimidad de las mentiras que encierra la hojita, me confirma en lo que poco ha te decía, a saber, que es una de las tantas muestras que fabrican en los Estados Unidos para «hacer el mercado». Aunque no lleva firma, si lleva pie de imprenta como ordena la ley. «311003.—Imprenta Liras».

Más adelante verás a qué cuento viene la cita del pie de imprenta. Leída y releída la hoja suelta, he llegado a reducir su substancia al siguiente extracto de cuya fidelidad responde mi honor.

De que «los protestantes ba-

san su religión en la Biblia, de eso viene la emancipación de la inteligencia y del alma, la libertad de los esclavos y la salvación de las naciones de la tiranía del Papa y de los reyes. A ellos se les debe la libertad religiosa y la forma republicana del gobierno».

¿Habrás visto lógica igual? Voy a detenerme en mi síntesis, porque la lógica no me deja seguir adelante. Te propondré el argumento de la hojita, con más silogismo y orden. De que los librepensadores no crean ni en Dios ni en la Biblia, de que no admitan ninguna revelación ni yugo sobrenatural, de eso viene la emancipación del alma etc. Luego todos sin distinción debemos hacernos librepensadores y ateos. Si Hopwood, del que te hablaba ayer, se llega a dar cuenta de mi altísimo sentido común, me nombra agente del movimiento atea norteamericano. El silogismo de la hojita es muy parecido a aquel otro:

Zampartotas se fué al monte
y se le perdió el morral,
Luego María fué concebida,
sin pecado original.

Libertad de los esclavos. Júpiter; no hay como saber mentir. Díganme señores, ¿los esclavistas del Sur de los Estados Unidos, no creían en la Biblia, y de ella no derivaban la necesidad de mantener la esclavitud? Quienes son los que mantienen a la raza negra en una esclavitud degradante, a ocho millones de negros, sino los protestantes americanos? Quienes son los bárbaros que consideran como animales de carga a los indígenas en la Colonia del Cabo, en las Antillas y otras posesiones? No son Inglaterra y los Estados Unidos, que derivan según ustedes toda su ciencia y economía política cristiana de la Biblia? Ahora bien, díganme ustedes cuál nación latina y católica procede así con los ideales de libertad inherentes a la naturaleza humana?

Dejo aparte lo de que la Biblia haya librado a las naciones de la tiranía del Papa. Aunque

si por tiranía se entiende el hecho de que el Papa gobierne en un territorio determinado, yo no sé que Garibaldi y compañía fuesen protestantes ni que en la toma de Roma el 20 de Setiembre de 1870, tuviesen parte los protestantes.

Qué ignorancia suponen los evangélicos en los intelectuales josefinos, que a boca de jarro y sin decir agua va, les espetan mentiras tan gordas que ni con aceite de bacalao «sacado de peces protestantes». Ahora sí que viene como de encargo aquello de que los autores de la hojita mientan a lo... y que tienen una confianza ilimitada, no en la gracia de Jesucristo sino en la ignorancia de sus afiliandos. Esto se llama fiducia.

«De los protestantes viene la emancipación de los pueblos de la tiranía de los reyes». Florenco, si supieran historia, o mejor dicho si no fuera tan grande la gana de mentir, sabrían que los ideales republicanos encarnaron antes en las naciones católicas que en las no católicas. Te presentaré la prueba; las quince naciones católicas de la América Latina son repúblicas. Francia católica es República, Polonia católica es República, Portugal es República. Catálogo de naciones protestantes republicanas: Estados Unidos y pare de contar. Eh, mentirosos, cómo es eso de que el protestantismo no ha producido más que una república, y que los Estados Unidos sean república precisamente por la presión y tiranía que ejercía en ella la protestante Inglaterra? Catálogo de monarquías protestantes: Inglaterra, Noruega, Suecia, Dinamarca, Holanda. Y dónde quedan Alemania y Suiza? Suiza no es nación protestante, es católico-protestante y lo que de republicanismo tiene se lo debe en su mejor parte a los cantones católicos. Alemania es ahora República, porque según afirman a voz en cuello los protestantes alemanes hubo que deshacerse del papa Guillermo porque no se le podía aguantar, y a esta obra contribuyeron... los católicos.

Debiendo salir del «toreadero», por unos momentos, resumiré la ciencia de la hojita. Tanta libertad de inteligencia ha traído consigo el protestantismo, que hay en Inglaterra, treinta y dos millones de hombres que se han independizado de la Biblia, y cincuenta millones en los Estados Unidos. Tanto republicanismo ha generado la libertad protestante, que sólo una república ha podido crear; entiéndase esto al pie de la letra, por cuanto la tiranía e intransigencia de la protestante Inglaterra fué la causa próxima de la libertad de los Estados Unidos.

Espérame un rato.

SALUSTIANO MIRÁNDOLA

Sólo destruyen, nada edifican!

Los propagandistas protestantes que llegan a nuestras playas: ¿a qué vienen? ¿Acaso hacen alguna labor útil en cualquier sentido, sobre todo en religión o moral? ¿Dónde están los frutos positivos de su labor? Las personas que ellos «convierten», esto es: roban al catolicismo: llegan a ser, acaso, más piadosas, más amantes de Dios y del prójimo, más laboriosas, más caritativas que antes? ¿Les dan una fe sólida, fundamento de una religión clara y definida, libre de toda duda y error.

A todas estas preguntas se debe responder con un no enérgico. Las sectas protestantes no pueden dar a sus adeptos ninguna fé sólida, porque ellas son muchas y contradictorias y ellas mismas dan la libertad a cualquiera de interpretar la Biblia a su antojo. No hay, pues, solidez, ni unidad en la fe y siendo dudosa la base de la religión lo es toda la religión. Pero, si la fe y la religión que nos traen esos predicadores protestantes son inciertas, hasta el extremo que ellos mismos no saben lo que deben creer (pues nunca publican un credo claro y libre de dudas), la moral que ellos predicar no puede obligar a nadie, porque la fe y la religión inciertas no pueden ser base segura de ninguna moral. Por eso no hay ni puede haber en ninguno de los «convertidos» protestantes ninguna enmienda de costumbres, ninguna caridad, ningún aumento de amor a Dios, *ninguna virtud sobrenatural*. La fe es el fundamento de toda virtud, también del amor a Dios y al prójimo. Una fe incierta, una fe sin culto exterior y sin convicción interior, una fe que depende de la libre interpretación de cada cual no puede inspirar el amor debido a Dios ni al prójimo y menos la fe protestante que declara que las buenas obras no son necesarias para la salvación.

Es verdad que vemos protestantes, que, dichosamente inconsecuentes con su religión disparatada, practican buenas obras: unos por virtud y compasión meramente natural, otros por algún resto de fe que les ha quedado. Pero eso sólo admitimos en protestantes que nacieron en el error.

En cuanto a los protestantes que antes fueron católicos y apostataron: no puede haber en ellos buena fe ni fe segura como base de una vida moral y santa. «*Para no dar su brazo a torcer*» podrán mostrar exteriormente una vida correcta y aun talvez más correcta que antes... porque a veces hace uno el bien «*por capricho*» cuando «*por deber*» no lo quiso hacer.

La labor de los propagandistas es, pues, solamente destructiva. Destruyen la fe en muchos católicos, sin darles más que incertidumbre, remordimientos de conciencia y fanatismo rabioso contra su madre, la Iglesia y sus hermanos, los católicos.

Y, como una fe incierta y no definida tiene que llegar finalmente a la completa incredulidad (lo prueban los 50 a 60 millones de paganos modernos en Estados Unidos), lo que hacen esos propagandistas protestantes es llevar sus adeptos a la incredulidad y completa irreligiosidad.

Lutero miraba con orgullo su obra destructora, teniéndose por muy grande, muy poderoso por haberle restado millones de almas a la Iglesia católica.

El propagandista protestante Archilla y otros podrán caer en esa misma tentación de Lutero, por haber separado a algunos católicos del regazo de su madre espiritual.

Pero, ni Lutero ni ningún otro predicador hereje tienen motivo para envanecerse de su obra destructora. *Destruir es fácil*. Un muchachito pequeño, con una cajita de fósforos, puede destruir edificios y aun poblaciones enteras en pocas horas, cuando hubo que gastar meses y años para construirlos.

Destruir es fácil, pero ¿será fácil dar cuenta al divino constructor Jesucristo de los daños causados a su Iglesia y a las almas redimidas con su sangre?

J. N.

De «El Buen Amigo»

Urophile Bailly
Arsenoferratos
Grajeas de Peptalina
Bismuto Desleaux
Pastillas Paterson
Acaba de recibir
Botica Vargas

Gran lotería

En la Parroquia de San Juan de Tibás se vende uno de los mejores armoniums, que han llegado a Costa Rica, en la insignificante suma de novecientos colones, cuatrocientos al contado, y el resto a plazos. Se vende, por estar dotada la Iglesia de un elegante, artístico y nuevo órgano.

Para el trato, entenderse con el Señor Cura de la Parroquia, Pbro Don Emeterio Martínez V.

San Juan de Tibás, mayo de 1927.

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulperia «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª Sur. — Entenderse en los talleres de este diario.

Linoleum para aguaceros. Alfombras linoleum para pisos.

Hereda. TIENDA BENAVIDES

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & Cº)

Encuadernación «El Buen Libro»

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carieles, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cejitas para confiles y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 — APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica
SAN JOSE DE COSTA RICA

Las Asonadas-Conferencias del Protestante Archilla

II

«Las discordias, los múltiples criterios, decantados por el Catolicismo para cohesionar su unidad central y su única interpretación obligatoria, derrumban, por falta de sólida base, el mal construido edificio de su iglesia, creyendo como creen los mismos católicos, en la redacción inspirada de las Santas Escrituras, que, como por la mano conducen al orden sobrenatural de la fe, a cuantos con sinceridad y rectitud impetran el auxilio de la gracia divina.»

Estos conceptos son de Archilla. Por la boca muere el pez,—dice el adagio.—Archilla, el celeberrimo conferencista de los protestantes que hay en San José; el destemplado insultador de España y Costa Rica, confiesa que en el Protestantismo hay «discordias» «múltiples criterios» en cuestión de interpretación bíblica. Nosotros lo sabíamos, tanto como él; y ése, es, cabalmente, un testimonio del mismo Protestantismo, sobre su carácter herético, ajeno a la verdad religiosa, enemigo de la obra de Cristo, que no vino a sembrar discordias con su doctrina y por la doctrina misma, entre los que la profesan; porque habría dado al traste con la Divinidad de su Doctrina.

La doctrina de Cristo, una, verdadera, no puede estar expuesta jamás a fluctuaciones; y sus oscuridades para el espíritu humano, deben disiparse, no por «criterios individuales» sino por las enseñanzas mismas de Cristo transmitidas por la Escritura, y por la Tradición.

De modo que la interpretación de la Iglesia Católica, a las Escrituras, que encierre carácter doctrinal, es, interpretación de Cristo mismo, dada en sus enseñanzas Orales, es decir, por TRADICION a sus Apóstoles, y legada por ellos a la Iglesia Católica, depositaria de la misma.

Si el Protestantismo abomina de la Tradición, es, porque ella condena el soberano orgullo de esa herejía que con su interpretación «privada» erige en juez de Dios y de su Doctrina Divina, a cada quidam protestante; lo que, digase lo que se quiera, y hable Archilla hasta por los codos, es la condenación del protestantismo, y su ridiculización estúpida, como doctrina puramente humana y fuente de las mil sectas que se suceden unas a otras, todas enemigas entre sí fundamentalmente, por los diversos sentidos que dan a la Escritura Divina; y, todas ellas, fieras de su invención, única cosa en que convienen: la Interpretación privada acerca de la doctrina divina, con odio fundamental también, a la Tradición religiosa de Cristo.

Si Archilla y los suyos fueran más gentes, mejor ilustrados, o por lo menos más sinceros, advertirían, y estudiarían el fracaso de la Biblia, como única fuente de Fe y sin Tradición Cristiana, por el hecho, de que, Cristo mismo mantuvo su Iglesia con los privilegios de hoy, cerca de dieciséis años, sin una jota del Nuevo Testamento. Si esto no es cierto, que aduzca el Protestantismo, las razones, para desconcertar este argumento.

Debe probar el Protestantismo que desde que Cristo subió al Cielo, los Apóstoles tenían ya el Nuevo Testamento como única fuente de Fe. Porque el Colegio Apostólico era ya la Iglesia de Cristo, constituida como Cristo quería que lo estuviese, hasta el fin de los tiempos, con todo el poder y prerrogativas para enseñar la verdadera doctrina de Cristo, para erigir iglesias y Obispos que les sucedieran en el gobierno de esa Obra del Salvador, que tiene que durar «hasta la consumación de los siglos» con la asistencia de Cristo, y no invisible sino palpable porque es formada de hombres.

Pero en los dieciséis años desde la Ascensión de Cristo hasta la publicación del Primer Escrito del Nuevo Testamento, ¿cómo hacían los Apóstoles con los fieles, sin esa única regla de fe según el Protestantismo? Y ¿cómo explicarían Archilla o los Reformadores, el PROGRESO de esa Regla única de Fe, desde el primer escrito del Nuevo Testamento por los años de 16 después de la Ascensión de Cristo, hasta el último escrito de San Juan Evangelista, por los años Noventa, más o menos de nuestra era? ¿Quiénes eran la Regla de Fe entonces? ¿Los Apóstoles?—No: porque el Protestantismo sólo admite la Biblia, principalmente el Nuevo Testamento: O, si admite que los Apóstoles con su predicación eran los depositarios de la doctrina de Cristo, ya admitiría de hecho la Regla de Fe que se llama TRADICION, tal, cual la admite la Iglesia Católica; y se condenaría entonces a sí mismo; con su desconocimiento de la verdadera Iglesia de Jesucristo.

Porque, es bueno advertir, para que no lo olvide Archilla, que, nosotros los católicos llamamos TRADICION a la doctrina de Cristo enseñada por El a los Apóstoles, y no consignada TODA en la Escritura; como enseña el mismo Evangelista San Juan. Nosotros no llamamos tradición a supuestas invenciones posteriores de la Iglesia Católica que dicen los protestantes: porque en Regla de Fe Católica, por la Escritura y la Tradición solo creemos las enseñanzas de Cristo, transmitidas a sus Apóstoles, explícita e implícitamente, y conservadas incólumes, por la Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana.

No hay duda que este rompe cabezas de la TRADICION, para el Protestantismo, es completamente insoluble para los fanáticos enemigos de herejes protestantes, que, a trueque de desconocer a la Iglesia Católica, les importa un camino ultrajar la cronología y la sinceridad de los hechos y de la doctrina; y llegar, en su obsecación, a canonizar el escepticismo de la «interpretación privada» que es una positiva injuria a la Divinidad de la Escritura, condenada por la Escritura misma, según el Apóstol San Pedro. ¡Si reflexionaran honradamente, esos predicadores asalariados del Protestantismo que tratan de pervertir a los hijos de estos países y maniatarlos insensiblemente a poderes extraños!!

¡Si al menos se dedicara Archilla, con un poco más de entereza y de carácter, a su propaganda socialista-comunista, sin afectar celo religioso protestante, que no tiene, porque, si es inteligente y honrado, con estudiar mejor las consecuencias de la doctrina protestante, o volvería sobre sus pasos; o, si perdió rematadamente la fe; no predicaría doctrinas inconsecuentes para engañar bobos, solo explicables, en quienes, desde su infancia, las bebieron, sin discutir las nunca desapasionadamente.

Archilla predicando la Escritura como única Regla de Fe religiosa, canonizando la «interpretación privada», pone de relieve, o una inmensa dosis de MALA FE de renegado, o una instrucción con los jesuitas, profundamente superficial, ¡sin duda por pereza; lo que le permite sostener hoy con su verborrea y sus «cuenticos» y «adagios», y sus «versitos» de aprendizaje de literatura, pero llenos de insolencia y ninguna educación, sostener, decimos, doctrinas deletéreas y reñidas con la lógica, que debe presidir las actuaciones públicas de todo hombre honrado en su manera de pensar.

Rosendo de J. Valenciano
Presbo.

Santorial

Miércoles 4.—Santa Mónica y santos Silvano, Ciriaco y Florián, mártires.

SANTA MONICA, VIUDA

Nació en Africa Santa Mónica, de padrea cristianos, y fué criada en la virtud. Levantábase de noche a rezar las oraciones que su madre le enseñaba: era tan amiga de hacer limosna, que su propia comida la repartía con los pobres. Casáronla los padres con un varón llamado Patricio, queriendo Nuestro Señor que de tal árbol saliese un fruto tan sabroso y frahante como lo fué el gran Padre y doctor de la Iglesia San Agustín. Era Patricio hombre noble, pero gentil, y tuvo mucho que sufrir con él Santa Mónica; pero pudo tanto con sus lágrimas, plegarias y oraciones delante del Señor, que a su marido y su hijo, que seguían la herejía de los maniqueos, los rindió a la santa fe católica. Finalmente, cuando a su hijo Agustín le vió convertido, dijo la santa madre «que ya no necesitaba vivir, pues Dios, por su infinita misericordia, la había cumplido su deseo de verle cristiano y siervo suyo. Falleció a los cincuenta y seis años de edad en el año 387, y fué sepultada en la iglesia de Santa Aurea de la ciudad de Ostia.

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION DE WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: «La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

En la Iglesia Parroquial de San Isidro de Coronado se celebrará hoy miércoles 4 del corriente a las 9 a. m., Solemne Misa de Requiem en sufragio del alma del recordado Cura de esta Parroquia

PRESBO. D. JOAQUIN GONZALEZ Z. que de Dios goce

Dígnense aceptar sus afligidos padres y hermanos de parte de todo el pueblo Isidreño este homenaje de gratitud a su recordado y llorado Hijo, como también la más sincera manifestación de condolencia en tan dolorosa prueba.

El Cura,
R. FERNANDEZ M.

La obra meritoria del Padre González Z.

Dejad a los niños venir a mí y no se lo estorbéis, pues de ellos es el reino de los Cielos.



El joven sacerdote que ha pasado a la mansión eterna deja una estela luminosa de recuerdos que engarzados en la gratitud forman su mejor corona de imperecedera memoria.

Uno de ellos fué su encanto y su felicidad hasta sus últimos días, me refiero al Catecismo. Desde estudiante sintió cariño para el niño, para esa flor que hoy se pierde en el jardín laico de la enseñanza moderna. Sus vacaciones no eran descanso sino trabajo, ya en su Iglesia parroquial, ya en los distritos de su pueblo enseñaba el Catecismo y preparaba Primeras Comuniones. Esta labor se hizo sentir con más unción allá en sus primeros años de sacerdocio en Heredia y más tarde en su querida parroquia de Barba. Le vimos en Heredia dar sus clases a la segunda división del Catecismo, señoritas hoy que sabrán sentir la ausencia de su mentor que las preparó para la lucha presente, nacida en una escuela sin Dios.

Sus explicaciones eran escuchadas con avidez propia de almas sedientas del agua santa nacida de aquellos labios, que enmudecieron un momento en esta tierra, para seguir alabando eternamente al Dios de los niños tres veces santo.

La ciudad de las flores sintió la salida de su cuadjutor que había oído las palabras del Señor: «Id a enseñar a todas las gentes.»

Llega a Barba y sus primeros pasos se dirigen en bien de la niñez. Estaba convencido que sin la enseñanza del Catecismo, el niño crece como una mala planta que más tarde dará sus frutos dañinos. En vista de eso desplega todo su celo en sembrar en los niños la semilla del Evangelio y para gozo de él los preparaba cada año a la Comunión Solemne el 21 de diciembre de su cumpleaños sacerdotal. Este era el ramillete de frescas

flores que ofrecía el Padre González a Dios, en acción de gracias de haberle hecho su Ministro. Y en uno de esos aniversarios tuvo la suerte de darle la Hostia Santa por vez primera a su misma hermanita que hoy llora su separación, pero se siente satisfecha de haber tenido un hermano sacerdote.

Varias veces fuimos testigos de estas alegrías eucarísticas, y más las recordamos porque en la última, tuvimos el honor inmerecido de dirigirles la palabra a las últimas palomas mensajeras que quedaron volando por doquier por la ausencia de su inolvidable y querido dueño. Esta distinción del Padre González nunca la olvidaremos. Era tan humilde que no confiaba en sus propias fuerzas y buscó una protectora para su Catecismo. ¿A quién eligió? ah!... a Santa Teresita del Niño Jesús.

Allá en el salón del Catecismo quedó la imagen hablando a los niños en lugar de su Maestro.

Comprendió muy bien que esta dulce Niña que se sintió endiosada el día de su Primera Comunión, era la preferida para ser la Patrona de sus niños.

Pensaba más: en uno de sus últimos programas llamaba la atención a sus feligreses de fundar escuelas católicas para contrarrestar las protestantes.

El sabía muy bien que una escuela católica es el complemento del Catecismo y pensaba ya en arreglar su Salón para transformarlo más tarde en Escuela Católica.

Comprendía el Padre González el gran mal de las escuelas protestantes y laicas y por eso varias veces pensó en despertar en la Cámara el asunto de la Enseñanza Religiosa en las escuelas, pero como buen marino procuraba evitar la tempestad y buscaba la calma para conseguir sus nobles fines. En estos pensamientos en bien de los niños le sorprendió la muerte, dejando estampada en sus labios una sonrisa que traducida decía:

«Dejad a los niños venir a mí y no se lo estorbéis, pues de ellos es el reino de los cielos.»

Los niños llegaron, pero ya había muerto.

ABEL CASTILLO VEGA.
Presbítero

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

Gran Turno General a favor de los trabajos de la Catedral Metropolitana

El domingo 15 de Mayo se verificará en el Parque de Morazán un Gran Turno General de las cuatro parroquias de San José a beneficio de la Iglesia Metropolitana. Pronto saldrán los programas con sus respectivas comisiones. Reina gran entusiasmo en la ciudad para este Turno.

ROBERT

Ofrece esta semana UN CORTE PARA PANTALON POR CUATRO COLONES

Le conviene enterarse de nuestras Ofertas Semanales del CORREO NACIONAL BUSQUE NUESTRO AVISO

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMOYODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Eliás Vargas M., Sucesores

Corte Plena Sesión del lunes

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Isaac Azofeifa Bonilla, Edgar Guevara Solera, Mariano Arce Vargas y José Angel Avendaño Caballero para los empleos de escribientes interinos del Juzgado 1º de lo Contencioso Administrativo, Alcaldía 2ª del cantón central de Alajuela, Alcaldía de Orotina y Alcaldía de Alvaro Ruiz, por su orden.

—Se aprobó el nombramiento del Señor Mariano Saborío Blanco para el destino de portero provisional del Juzgado Civil y del Crimen de San Ramón.

—Leídas las solicitudes de Charles Brown Jones, Roderico Dinarte, ú. ap., Magdaleno Ovaras Alvarado, Alberto Baltodano, ú. ap., José Joaquín Hernández Irola, José Aguilar, ú. ap., y Tito Vega Rodríguez, en que piden nueva liquidación de sus respectivas penas, se acordó informar favorablemente en todas.

—Atendidas las solicitudes de Manuel Valverde Granados y Pedro Varela, ú. ap., en que piden, el primero, conmutación en multa de la pena de 61 días de arresto a que fué condenado, y el otro, rebaja de la décima parte de la pena que le fué impuesta, se acordó dar los informes del caso en sentido favorable en ambas.

—Se dispuso archivar los recursos de hábeas corpus establecidos por Eusebia Chaves, único apellido, y Ramona Avila, por constar de los informes del Alcalde 2º de Heredia y del 3º de este cantón, que ambas recurrentes se encuentran en libertad.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Diego Mena Fernández, para Prosecretario interino de la Alcaldía 3ª de este cantón, en vez del propietario, señor Víctor Manuel Chacón Jinesta, quien goza de permiso.

—Se nombró al señor Francisco Monge Rodríguez para Alcalde propietario del cantón de Orotina, en reposición del señor Joaquín Manuel Gutiérrez Sedó.

Notas varias

Para el Cantón de Osa, con el objeto de establecer el inalámbrico en Puerto Jiménez, salió don Welter Sagot.

Los recibos que pondrá al cobro en este mes la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida son los de Aurelio Castillo Vega, Manuel Romero Escobar, Rosalía Torres Mora y Miguel Rodríguez Ch.

En el último sorteo de la Cooperativa Constructora resultó favorecido el 94 de pertenencia de la Srita. Anita Alvarado.

Ha circulado un nuevo semanario con el título de «El Lunes».

El Director de Policía ha prohibido los bailes de especulación.

Se proyecta petrolizar el patio de la Escuela «Mauro Fernández».

El trabajo de ensanche del Mercado del Barrio de la Soledad, que debió efectuarse el año anterior, pero no se hizo por causas que ignoramos, se empezará muy pronto.

Se está trasladando la Escuela de Agricultura a la finca que con ese objeto compró el Gobierno en Montecoca.

Semana Santa en San Juan de Tobosi

Según estaba anunciado en los programas, se celebraron en estos días los Santos Oficios, sermones y procesiones. Extraordinario fué el número de adoradores que se presentaron para hacer la Vela Nocturna, el Jueves Santo por la noche, como también fué numerosa la asistencia de fieles que durante estos días se acercaron a la Iglesia. Las procesiones resultaron todas muy hermosas, tanto por la concurrencia de gente, como por el orden que hubo. En la procesión del Santo Entierro iban diez Angelitos, adelante del Santo Cepulcro.

El Sábado Santo después de los Divinos Oficios, el Sr Cura dió la bendición solemne a la nueva imagen del Resucitado. Esta artística y preciosa imagen fué obsequiada por don José Navarro; el pueblo al darse cuenta de este obsequio, se encuentra sumamente agradecido, y por este medio ríndele las más expresias gracias.

El domingo a las 5 de la mañana se hizo la misa y procesión del Resucitado, salieron en esta procesión los mismos Angelitos que habían salido en la procesión del Santo Entierro.

Los sermones los predicó el Sr Cura Pbro Don Leoncio Piedra; todos fueron del agrado de los fieles. La música para las procesiones estuvo a cargo de la muy competente filarmónica de Cervantes.

Para terminar quiero elevar nuestro agradecimiento al Sr. Cura, quien ha trabajado sumamente para hacer tan hermosa Semana Santa, como también nuestro agradecimiento, al Sr. Maestro de Capilla don Ramón Ramírez, que ha prestado todas sus fuerzas en ayudar en todo lo posible.

Corresponsal.

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOBERA Y MOLINA

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343—TELEFONO 277
Agente en Cartago,
MANUEL FREER

EN LA
“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines
Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.
Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.
EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA
Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.
Librería Española de María v. de Lines

El último vapor nos ha traído
Salmón - Atún - Sardinias
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO
Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pieleas pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

Las picaduras de “LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”
Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.
VICTOR MANUEL HIDALGO
Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA